

VILLARS-LES-DOMBES SOCIÉTÉ

## Anti et pro-migrants ne se sont pas croisés



■ Le manifestation de soutien aux migrants. Photo Vincent SARTORIO

Alors que le Ribotel devient un centre d'accueil et d'orientation pour demandeurs d'asile, le Front national a organisé une manifestation devant l'hôtel, samedi. Un collectif en faveur de l'arrivée des migrants s'est, lui, rassemblé devant l'hôtel de ville.

Il y a eu le choc, lorsque le maire Pierre Larrieu et les élus ont appris mi-novembre, par la préfecture, l'arrivée de 900 demandeurs d'asile, à Villars-les-Dombes. Il y a eu ensuite la colère, exprimée par une partie de la population lors d'une réunion publique tendue, le 30 novembre. Il y a eu enfin, samedi, le temps des manifestations.

La première était organisée par le Front national, devant le Ribotel. « Nous portons l'inquiétude des habitants de Villars qui ont protesté lors de la réunion publique. Nous disons aux dirigeants que rien n'est dissipé. Les

inquiétudes et les problèmes perdurent », exprime Jérôme Buisson, secrétaire départemental du FN 01, qui a tenu le mégaphone devant la centaine de sympathisants réunis à deux pas du Parc des oiseaux.

« Les migrants qui arrivent ne sont pas forcément dans des situations de détresse dans leur pays. Les jeunes entre 20 et 30 ans du Nord de l'Afrique vont arriver ici sans aucune infrastructure pour les aider. Sans vouloir faire d'amalgame, ça va créer de l'insécurité », craint Madeleine, habitante de Lapeyrouse, village voisin.

### Les favorables à l'arrivée de migrants s'expriment

Autre personne à habiter dans la Dombes, le conseiller régional Maxime Chaussat (FN). « J'ai discuté du problème en tête à tête avec Laurent Wauquiez. Il m'a répété, comme il l'avait dit publiquement, qu'il s'engageait à aider les maires qui s'opposent à ce projet de gouvernement. Mais, aujourd'hui, je n'ai aucun retour. A notre niveau, nous n'avons plus aucun levier à activer, la balle est dans son camp », fustige-t-il.

Vision et dons discours radicalement opposés devant la mairie, où le collectif Solidarité migrants, épaulé par des



■ Le rassemblement de protestation organisé par le FN. Photo Vincent SARTORIO

organisations politiques, syndicales ou associatives, a rassemblé, lui aussi, une centaine de personnes. On retrouve au milieu de ce cortège, un couple de Villardois. « C'est vrai qu'on est peu de la commune de ce côté. On a assisté à la réunion publique et on a été heurtés par les discours très relâchés, incitant à la haine et à la xénophobie. On est à décoller les autocollants de groupes identitaires lyonnais », regrette l'homme de 29 ans. « Je me suis déjà rendue à l'hôtel pour savoir ce dont ils ont besoin et je vais essayer de faciliter leur arrivée », ajoute sa compagne. Tout près d'eux, Jean Maupoint, responsable du comité d'Attac 01 à Bourg, mène la troupe en direction du

“On a été heurtés par les discours incitant à la haine et à la xénophobie.”

Un couple de Villardois

Super U. Il s'arrête pour nous répondre : « Lundi 18, c'est la journée internationale des migrants décidée par l'ONU. Et à Villars, on voit des réactions d'hostilité à cet accueil. On sait qu'on est minoritaire mais on fait valoir l'idée inverse. »

Vincent Sartorio

## Un important dispositif de sécurité

Aucun débordement ne s'est produit. La compagnie de Trévoux, avec une quarantaine de gendarmes sur place, était vigilante. Les CRS avaient également déployé une demi-compagnie, soit une trentaine d'hommes. Cet important dispositif n'a pas ému Ahsim, un Macédonien, déjà installé avec sa femme et ses deux fils au Ribotel. « Ils ne m'intéressent pas », déclare-t-il à propos des sympathisants FN. Pas plus que le tag « Non aux migrants » qui orne la façade du Ribotel depuis peu. Ce demandeur d'asile recevra, comme ses compagnons d'infortune, la visite du maire, jeudi soir. Pierre Larrieu a très peu goûté aux manifestations : « Des deux côtés, c'est une récupération politique de la situation. Mais je suis convaincu que dans quelques mois, celle-ci sera calmée et on n'en parlera plus. » Peut-être la prochaine et dernière étape.

“Sans vouloir faire d'amalgame, ça va créer de l'insécurité.”

Madeleine,  
habitante de Lapeyrouse

## AIN

### 55 personnes naturalisées originaires de 24 pays différents

Jeudi, Philippe Beuzelin, secrétaire général de la préfecture, a présidé la cérémonie d'accueil dans la citoyenneté française, à l'hôtel du Département. Il a remis un extrait du décret de naturalisation à 55 récipiendaires originaires de 24 pays différents. Les naturalisés se sont vus remettre un livret d'accueil dans la citoyenneté française, qui rappelle leurs droits et leurs devoirs, la déclaration des droits de l'Homme et du citoyen, un extrait de la constitution, ainsi que les paroles de l'hymne national. Le secrétaire général leur a souhaité la bienvenue dans la citoyenneté française. La cérémonie était organisée par l'association des Anciens maires et adjoints.



■ Photo Claude MULOT

## HAUTEVILLE-LOMPNES

### Enfin un Noël blanc sur le plateau ?

Après avoir été balayée par la tempête et les fortes pluies du milieu de la semaine, la montagne bugiste a vu le retour en force de la neige, samedi. Au petit matin, on relevait 25 centimètres de poudreuse dans la station. Ce qui a provoqué quelques difficultés de circulation. Le passage des chasse-neige a permis de remettre les principales voies de circulation au noir en début d'après-midi. Sur les hauteurs, ces précipitations ont fait le bonheur des skieurs. Dameurs et pistards ont vite réagi. L'ensemble des domaines skiables, nordique et alpin, est ainsi ouvert, tout comme les sentiers de raquettes et les pistes de luge déjà bien fréquentées. Avec de nouvelles précipitations annoncées, certes moindres, puis le retour d'un temps froid et sec, il y a fort à parier que l'on vivra un Noël blanc sur la montagne bugiste. De quoi satisfaire aussi le tissu commercial privé de ce fameux or blanc ces trois dernières années.